

CASTILLON-LA-BATAILLE

L'espoir de l'expérience « zéro chômeur »

EMPLOI La Ville, plombée par le sans-emploi, reste candidate pour bénéficier du dispositif « Territoire zéro chômeur de longue durée »



Une réunion, à laquelle assistaient des parlementaires, était organisée il y a quelques jours. « SO »

Jean-Charles Galiacy
jc.galiacy@sudouest.fr

À SAVOIR

Il y a quelques jours, les députées girondines Véronique Hammerer et Catherine Fabre (toutes deux LREM) ont investi la grande salle de la mairie pour s'intéresser au dispositif que convoite depuis maintenant plus de trois ans Castillon-la-Bataille : devenir territoire « zéro chômeur de longue durée ». Intérêt de leur visite ? Comprendre et apprécier les actions entreprises par la Ville pour espérer bénéficier de cette expérimentation et pouvoir appuyer sa candidature en plus haut-lieu, les deux parlementaires étant membres respectivement de la commission des Affaires économiques et de la commission des Affaires sociales de l'Assemblée nationale.

Depuis 2016, le positionnement castillonnais bénéficie du soutien du député Florent Boudié (LREM) mais malgré des courriers encourageants reçus ces derniers mois de l'Élysée, de Matignon ou de différents ministères, la Ville n'a toujours aucune assurance d'en être, alors qu'une deuxième étape expérimentale du dispositif doit être lancée très prochainement (lire par ailleurs).

Avec un taux de chômage de 27 % et un quart de ses habitants allocataires du RSA, Castillon se dit forcé-

LE CONCEPT Il s'agit de mettre en place des activités non concurrentes des emplois existants, qui répondent au besoin du territoire. Le financement se fait par le Fonds d'expérimentation territoriale (État), sans coût pour la collectivité.

DIX TERRITOIRES En novembre

ment légitime à y prétendre. Et la commune s'est sérieusement impliquée dans la démarche, accompagnée notamment du Département et de la Région, pour financer un poste de chargée de mission. Un groupe de Castillonnais, touché par le sans-emploi, s'est fortifié au fil des mois, rassemblant aujourd'hui une trentaine de personnes. Une association, Cast'Lab, préfigure de ce que pourrait être demain l'entreprise à but d'emploi, prévue dans le cadre d'un territoire zéro chômeur.

« On est dans l'attente »

« Depuis 2016, la mobilisation est forte, insiste Jacques Breillat, le maire castillonnais. Il y a trois ans, lorsque nous n'avions pas été retenus, c'était moins pour la pertinence de notre projet que pour des

2016, dix territoires ont été sélectionnés par la ministre du Travail. Depuis le début de l'expérimentation, ce sont plus de 855 emplois qui ont été créés en France. 89 projets émergents, dont Castillon, ont été validés par l'association TZCLD et candidatent à la deuxième étape expérimentale prévue cette année.

arbitrages politiques. Cela nous a surpris. Mais nous avons continué de travailler [...] »

Au terme d'une vaste campagne de sondage auprès des habitants ou des entreprises du territoire, des besoins ont été identifiés. « Nous avons fléché les types d'activités que nous pourrions proposer, reprend Jacques Breillat. On est aujourd'hui dans l'attente, capables de rentrer dans l'expérimentation. »

Si la ville intégrait le dispositif, ce serait pour cinq ans. « Durant cette période, il nous faudra rendre nos activités viables pour que les emplois perdurent, a expliqué la semaine dernière Didier Dubreuilh, président de l'association Casti'Lab, aux parlementaires présentes. Il est important de travailler à un modèle économique qui s'équilibre, qui tienne la route. »